



もうひとつの教室 (classroom)

校長 鈴木 優介

日本の教育の歴史において、西東京市の9月は極めて大きな一歩を踏み出した日々でした。緊急事態宣言の延長を受けて、感染拡大防止を徹底するために、オンライン授業が始まったからです。奇しくも、今年度はGIGAスクール元年。子供たちがタブレット端末の活用に慣れ始めていた実績がありました。様々な条件が運命的に絡み合い、オンライン授業の舞台を整えるに至りました。

しかし、小学校で実施する初めての本格的なオンライン授業です。通信状況は万全なのか、子供たちは操作の手順を覚えているのか。それ以前に、オンライン授業の経験値が私たち教員にはありません。画面越しで授業ができるのかどうか…。子供たちの大切な学びを止めないために、学校現場は試行錯誤の連続の中で、トライ&エラーを積み重ねながら取り組んできました。

「ピンチをチャンスに」という言葉があります。人間には、本能的に危機や困難を打開しようとする力があります。結果として、オンライン授業の期間を経て、GIGAスクール構想による学校教育は加速度的に進展しました。子供たちの学びの中に、タブレット端末の活用が完全に定着し、「Google classroom」を中心に、自由にICTを駆使する姿が多く見られるようになりました。

例えば、「Google classroom」の中で、担任が指示や課題を出します。すると、子供たちはコメントを入力したり、担任に質問したりする等、それぞれ反応しています。授業のポイントやノートを子供たちで共有し合う様子も見られます。また、高学年の「classroom」では、委員会の希望調査を進めたり、係活動の一環として音楽アンケートを集約したりする様子も見られます。デジタル空間の中ではありますが、そこにはもうひとつの「教室」があるようで、活気ある子供たちのつながり、担任とのつながりが見られます。

もちろん、従来の対面授業と比べて、オンライン授業が全てを凌駕しているわけではありません。課題も多く、まだまだ未完成の学習スタイルです。やはり子供たちは学校に集まり、授業や学校生活を共にすることが一番であることは、私たちも確信しています。ただ、非常事態を回避するためのオンライン授業への果敢な挑戦が、GIGAスクールの歯車を力強く動かしたことは揺るぎない事実であり、私たちにとっても、子供たちにとっても、大きな自信と経験になりました。何よりも、実際の教室の他に、もうひとつの教室「classroom」が生まれたことは、子供たちの学びと関わりを一段と豊かにしました。これもご家庭の支えがあってこそその成果です。ありがとうございました。

今月の行事予定 (10月)

1	金	都民の日	17	日	
2	土		18	月	オンライン朝会 読書週間始 クラブ活動
3	日		19	火	4時間授業
4	月	オンライン朝会 委員会活動	20	水	4時間授業
5	火		21	木	社会科見学(5年) レビュータイム
6	水	4時間授業	22	金	
7	木	社会科見学(4年)	23	土	学校公開 セーフティ教室(全学年) 4時間授業
8	金		24	日	
9	土		25	月	落語体験授業(5年)
10	日		26	火	音楽鑑賞教室(1~3年)
11	月	クラブ活動	27	水	4時間授業
12	火	発育測定(1,2年) 遠足中止(1,2年)	28	木	レビュータイム
13	水	発育測定(5,6年) 4時間授業 (5-1 5時間授業)	29	金	就学時健診 4時間授業 読書週間終
14	木	発育測定(3,4年) レビュータイム	30	土	
15	金	集金日 引き渡し訓練(全学年)雨天中止 5時間授業	31	日	
16	土		1	月	挨拶週間始 短縄週間始 委員会活動

初めてのオンライン授業



1年生は、校内でオンライン授業を受けました。対面に加え、モニターやタブレットなど、様々な形態で行われる中、初めてのことに意欲的に学びへ向かう姿勢が大変立派でした。「1年生でもここまでできる！」と実感する、貴重な日々でした。

「2年生のみんな！はじめてのオンラインがんばろう！
座りっぱなしは、体に悪いから、時々体を動かして、リフレッシュしようね！せーの！1・2・3！1・2・3！」
オンラインでも、体育などいろんな教科に取り組みました。



(3年生) オンライン学習ならではの良さがたくさんあります。学年合同の授業をすることで、子どもたちのひらめきを、みんなで共有できます。毎時間、スライド、黒板、ワークシートなどを工夫して、分かりやすい授業を心がけています。



(4年生) 2クラスの良さを生かし、1週目はクラスごと、2週目は学年合同のオンライン授業に取り組みました。初めての試みに、子どもたちが本当によくがんばりました。感謝です。



(5年生) タブレット機能を活用して、友達と考えを共有したり、じっくり考えてノート作りをしたりと、様々な形で学習に取り組みました。集中して課題に取り組む姿がたくさん見られ、一人の空間だからこそその学びもあるのだな、と感じました。



(6年生) 最高学年ということもあり、オンライン授業でも様々な挑戦(ジャムボード、料理動画配信等)をしていきました。6年生の皆は、その挑戦の波に乗って学習に取り組んでいました。オンラインだからこそ、担任を含めた6年生の「繋がり」を見ることができました！



◆ 10月15日(金)

○ 集金日

9月に実施できなかった学年教材費の集金を行います。
お札での集金にご協力ください。学年便り参照。

○ 引き渡し訓練

5時間目に引き渡し訓練を行います。大地震を想定し、保護者へ引き渡し訓練を行います。本日別紙にて、配付した予定表を確認し、ご参加いただければ幸いです。

◆ 10月23日(土)

学校公開(セーフティ教室)

新型コロナ対策を万全に整えながら学校公開を行います。3密にならないように、工夫して実施する予定ですので、ご協力の程、よろしくお祈りします。また、詳しい内容につきましては、本日配付された「学校公開のお知らせ」をご参照ください。